
 

 

                           

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三重県公立小中学校事務研究会 

発行者 
編集責任者 

釜須 雅子 
福西 真美 

 

 

 朝夕はめっきり涼しく過ごしやすくなりましたが、皆様はいかがお過ごしでしょうか。 

 今回は、６月に行われました東海地区公立小中学校事務研総会と、７月に行われました第２回研修講座の様子 

 をご紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

６月７日（金）に、愛知県産業労働センターで東海地区公立小中学校事務研究会総

会が開催され、愛知・岐阜・静岡・三重の東海地区４県から、新旧役員および代議員

が参加しました。 

また、総会終了後には、三重大学教育学部准教授 織田泰幸さんによる学校事務研

修会が開催されました。 

 

 

<愛知県産業労働センター> 

 本年度は東海大会主管地区として、三重県が

東海ブロック地区代表となり、東海会長を兼任

します。 

 また、伊賀大会実行委員長から、東海大会伊

賀大会の成功に向けて、東海地区各県の結束と

協力を呼びかけました。 

 

 

 

 

 

≪総会≫ 

（１）平成２４年度 事業報告及び承認 

（２）平成２４年度 会計決算報告・監査報告及び承認 

（３）平成２５年度 会長・監事の承認 

（４）会計及び常任理事の委嘱並びに新会長あいさつ 

（５）平成２５年度 事業計画案審議 

（６）平成２５年度 会計予算案審議 

以上が滞りなく行われました。 

 

 

 ７月２５日（木）伊勢市生涯学習センター いせトピアで、第２回研修講座を開催しました。 

 ご参加いただいた皆様、厳しい暑さの中お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

東海地区公立小中学校事務研究会総会 

H25.9.30 発行 

第 2回研修講座 

 

○テーマ 学校財務の現状と課題 

     －校費と私費、学校事務の体制整備を中心に－ 

 
○講 師 日本大学文理学部 教育学科 准教授  末冨 芳先生 

 
○内 容 「学校財務の現状と課題」をテーマに、共同実施の現状と「進化」 

の方向、公費学校予算における「学校裁量」の拡大と課題、私費に 

おける教育委員会関与の進展と保護者負担軽減の動向、義務教育の 

展望と学校マネジメント・学校事務職員の４つの内容についてご講演いただきました。 

たくさんの調査研究データを示しながら、予算と学校組織のつながりや、私たち事務職員の役割

の重要性、また全国他市町村の状況等について、分かりやすくご説明いただきました。 

 

・調査結果をもとに考察する形の講座で、おもしろかったです。学校

現場に立った考え方や意見でうれしかったです。 

・予算配当は、前年度に要望した分を配当される方式であるが、先生

の「子どもは日々変化する実態がある」と言われたことを 

 補正予算要望に生かし交渉していきたいです。 

講座 

参加者の声 
 



 
昨年度に引き続き、次の３支部から報告をいただきました。 

 

○テーマ 「亀山市の共同実施」 

○発表者 亀山市立亀山中学校 柴田 悟さん 

○内 容 亀山市の共同実施の職務担当制による、均一な事務の提供、教育委

員会との連携について、取り組みの具体例と共に、新規採用者、管

外からの転入者、事務センター担当校長の３名の方からの感想も聞

かせていただきながら、実践の成果について報告していただきまし

た。 

 

○テーマ 「度会郡での防災の取り組み」 

○発表者 南伊勢町立南島中学校  中井瑞穂さん             

玉城町立下外城田小学校 玉木葉子さん 

○内 容 度会郡事務研究会では、学校防災を研修課題として取り組んできま

した。そのなかから、共同実施・南島グループでの防災に対する日

ごろの取り組み、東日本大震災当日の学校での対応とその後の実践、

そして、いつどこで起こるか分からない災害から命を守るため、普

段から意識することの大切さについて報告していただきました。 

 

○テーマ 「鈴鹿市の共同実施のあゆみ」 

○発表者 鈴鹿市立神戸中学校 小林美子さん 

○内 容 三重県の共同実施と鈴鹿市の経緯、鈴鹿市の共同実施で行っている

職務担当制の業務内容の具体例、担当制による成果、課題、鈴鹿市

の共同実施協議会組織やその取り組みについて、詳しく報告してい

ただきました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

発表者の皆さん、ありがとうございました。 

 

１．大会テーマ 「子どもたちの豊かな育ちを実現する学校事務」 

          ～つながりを 深めて語る 伊賀の秋～ 

 

２．日程 平成２５年１１月７日（木）～ 平成２５年１１月８日（金）  

受付開始 ７日 １０：１５～  ８日 ９：３０～  

 

３．場所 全体会：伊賀市文化会館 さまざまホール 

     分科会：伊賀市文化会館、ヒルホテルサンピア伊賀、上野フレックスホテル、ハイトピア伊賀 

○発表者 研究プロジェクト委員 松阪市立大江中学校 小森千穂さん 

○内 容 平成２６年度全国公立小中学校事務研究大会静岡大会での発表に向け 

て、準備を進めている内容について発表していただきました。共同実 

施にひとりひとりの力を集めそれぞれが役割を果たしながら、よりよ 

いやり方をみんなで考え、これからの世代につなげていきたいという 

思いから、テーマを「つなごう未来へみんなで生かすあなたの力、三 

重の共同実施」とし、内容は、共同実施の現在の様子と各地域の実践 

紹介、また、三重県の研修制度、三事研の取り組みとして、教育活動活性化計画について発表予

定とのことでした。今後、支部会員のみなさまにはいろんな面でお願いがあるかもしれませんが、

そのときはぜひご協力をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

                               

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

発表者のみなさん、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

実践発表 

研究部発表 

東海地区公立小中学校事務研究大会 伊賀大会のご案内 

 


